



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/2771 10/10/2016 6111

AUTOR/A: CAMPUZANO i CANADÉS, Carles (GMX)

RESPUESTA:

En el informe "Panorama de la Sociedad", publicado por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y dedicado en su edición de 2016 a la situación de los jóvenes, se señala a España como el cuarto estado miembro de la OCDE con mayor tasa de jóvenes entre 15 y 29 años que no estudian, ni trabajan ni reciben formación ('ninis') únicamente por debajo de Turquía, Italia y Grecia. La OCDE, según cálculos propios basados en datos de la Encuesta de Población Activa, sitúa la tasa de estos jóvenes en España en 2015 en 22,7%, mientras que la media de la OCDE se encuentra en 14,6%.

Como señala el propio informe, la definición de 'ninis' que aplica la OCDE no coincide con la que utiliza Eurostat: mientras que la oficina estadística europea considera que los jóvenes que participan en educación informal no son 'ninis', la OCDE amplía la definición de 'ninis' para incluir también a estos jóvenes, lo cual supone un incremento de la tasa de 'ninis' respecto a la publicada por Eurostat. Este incremento es muy significativo en algunos casos (entre ellos España).

Utilizando cifras de Eurostat, la tasa en 2015 fue de 19,4% en España, que se situaba en sexto lugar en la UE (por detrás de Italia, Grecia, Bulgaria, Rumanía y Croacia) y por encima de la media europea de 14,8%.

Por otro lado, si se considera la evolución de la tasa, desde antes de la crisis en 2007, se observa que si bien la tasa aumentó considerablemente en España entre 2007 y 2013, se ha reducido en los dos últimos años, y en 2015 se sitúa por debajo del nivel que alcanzó en 2009. El descenso de la tasa en España en los últimos dos años ha sido más intenso que el descenso en la UE.

Otro aspecto importante, que señala el propio informe de la OCDE, es que en España, al contrario que en otros países de la OCDE, la mayoría (dos terceras partes) de los jóvenes son desempleados, es decir, buscan activamente empleo. De hecho, el aumento de estos jóvenes durante la crisis en nuestro país se debe exclusivamente al aumento del desempleo juvenil, mientras que el número de 'ninis' inactivos (que no buscan empleo) se ha reducido.

El aumento de la tasa en España, por lo tanto, está intrínsecamente relacionado con el aumento del desempleo juvenil, y en general con el aumento del desempleo ocasionado por la crisis económica.



Así, la progresiva reducción de la tasa de paro juvenil desde 2013, con una caída de más de 8 puntos porcentuales, y las perspectivas de que se mantenga esta tendencia en los próximos años, permite esperar una paulatina reducción del número de jóvenes que ni estudian ni trabajan.

Por otra parte, el abandono escolar, aunque continúa siendo un problema en España, se ha reducido de manera importante en los últimos cuatro años, entre otros factores gracias a la mayor participación en los programas de formación profesional.

Finalmente, el porcentaje de jóvenes que recibe prestaciones (fundamentalmente por desempleo, en menor medida de invalidez) es superior en España (15%) que en el promedio de la OCDE (9%), lo que apunta a una mayor vinculación de este colectivo con el mercado de trabajo que en otros países.

Madrid, 30 de noviembre de 2016

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS SECRETARÍA GENERAL REGISTRO GENERAL 21 DIC. 2016 08:35:23 12630

Entrada